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令和元年１２月甲良町議会定例会 

一    般    質    問 

順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 番 

阪東佐智男 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 １、地縁団体設立手続きについて 

地方自治法第２６０条の２ 地縁団体の設立について 

① 団体が法人格を得るために町長の許可が必要とさ

れるが、本町の手続き準備はどの程度なされている

か。 

また、許可要件はどのようなものか。 

構成員は、その相当数の者が構成員となっているが

近隣では何パーセントか。 

② 集落からの覚書などで町の名義で登記されている

施設（公民館、集会所）不動産はどの程度あるか。 

③ それらを町から区に移す場合の登記経費（登録免

許税、登記手数料）法人税の扱いをどのようにする

のか。 

④ 具体的に許可を行おうとすると町側の手引き、申

請者手引きが必要だが準備は。（認可、変更に必要な

書類の為） 

⑤ 収益事業を行わない許可地縁団体の税金の取り扱

いはどのように考えているか。 

  （１）町税（法人町民税、固定資産税） 

  （２）県民税（法人県民税、不動産取得税） 

（３）軽自動車税関係 

 

２、町施設について 

① 防災センターの建設に向けての動きはされている

のか。 

庁舎前ブロック建物も早く解体をして安全な役場づ

くりも町長の責務と考えるが。 

② 駐車場もここ数年手つかず状態で、夜間集会に参

加した高齢者にとっては危険な場所でありどのよう

に考えているか 

③ 庁舎もかなり老朽化しており、総合的な庁舎づく

りの検討も必要と思うが町長の考えは。 

 

 

 

 

 

総務課参事 

 

 

 

 

 

総務課参事 

 

総務課参事 

 

 

総務課参事 

 

 

税務課長 

 

 

 

 

 

 

総務課参事 

 

 

 

総務課参事 

 

 

町長 
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２ 

 

 

６ 番 

阪東佐智男 

 

 

 

１０ 番 

建部 孝夫 

 

３、防災無線について 

① 町民から防災無線の修理依頼は何件程度あるか。

（今年度） 

② パナソニック㈱の平均修理の日数はどの程度か。 

③ 修理内容はどのようなもので機器の原因はなに

か。 

 

 

 

１、住居表示の変更について 

甲良町における住居表示を、次のように変更すること 

について 

① 「甲良町大字呉竹１８４番地」を「甲良町呉竹１

８４番地」に、すなわち、「大字」を削除(省略)して

表示すること。（「小字」は「字」と表示する） 

また、実施手続きを急ぐことについては、どうか。 

 

２、ゴミの収集指定場所の合理的配置について 

① 家庭ごみの収集指定場所は、呉竹４０か所、長寺

西５０か所、他地域は１から３か所と極端に少ない。 

  呉竹や長寺西は、せいぜい１００メートル前後で、

歩いてゴミ出しができるのに、他地域では、１キロ

メートル先まで、車で持って行っている人がいる。 

  町民の負担や利便、行政サービスは等しくありた 

いものである。 

② 一部に地域の事情もあるようだが、地域住民の理

解を得ながら、収集指定場所を増置して、町民が等

しく、同じような負担(労力)でサービスが受けられ

るようにすべきではないか。 

 

３、来年度予算編成に向けて 

教育、福祉、安住の町こうらをみんなでつくろう！ 

① 令和２年度の予算編成は、何を重点にするのか。 

また新しく興す事業はあるのか。 

② 教育とりわけ、学力向上対策予算について 

③ 出産・子育て支援の増額と、高校までの医療費無

料化について 

④ 人口減少対策の緊急かつ最優先課題予算について 

 

 

総務課長 

 

総務課長 

総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

住民課長 

 

 

 

 

 

住民課長 

 

 

 

 

 

 

住民課長 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

教育長 

教育次長 

住民課長 

町長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 番 

西川 誠一 

 

 

 

 

１、職員の資質向上と職場づくりについて 

① 議員任期の最後の一般質問をする。野瀬町政にな

ってから職員の気迫が感じられない。事の実現性を

図るためには、まずは町民の為になるのかを第一に

考えながらテキパキと遺漏なくこなすのが務めだ

が、能力不足で行き詰まり健康上の理由で長期休職

や配置転換が行われていると思うが職場の雰囲気も

明るさがなく、まあこれくらいならいいかとか、指

示のあった事だけこなすだけで一本筋が通っていな

いように思う、だから変な事件や不祥事が起こる。

行政経験の長い町長としてどう立て直すのか。 

② 外部研修は本当に出席なり参加をさせているか。

その報告はどのように受けているのか。 

③ 一般質問、本会議、全員協議会での答弁を聞いて

いてどう思っているのか。レクチャ―不足ではない

のか。要点をまともに説明出来ていない、事前に聞

きに来ることもしない、こんな事でいいのか。 

 

２、ハザードマップについて 

① 50年に一度、100年に一度の集中豪雨で全国各地

に大きな災害が発生しているが、ハザードマップは

見直してあるのか。 

② 雨量や風速の観測体制と防災放送との互換関係は

うまく機能しているか。 

 

３、能・高虎について 

① 入場者数と収支報告を書面で求める。 

② 中学生が舞台鑑賞するのではなかったのか。 

③ 今後の運営や活動方針の主管は何処か。 

④ 著作権や能自体の権利はどうなっているのか。 

⑤ 観世流能楽師 浦部家との契約はどうなっている

のか。 

⑥ 全国展開を当然すると思うが、費用はどうしてい

くのか。 

⑦ 本家としては能舞台がいると思うが。 

⑧ 在士高虎公顕彰会との関係はどうなるのか。 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総務課長 

 

町長 

 

 

 

 

 

総務課参事 

 

 

総務課参事 

 

 

 

町長 

町長 

町長 

町長 

町長 

 

町長 

 

町長 

町長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 番 

西川 誠一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 番 

田中 章浩 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４、戦国ワンダーランド滋賀・びわ湖について 

① 観光キャンペーンの協賛事業としてどのような事

を実施しているのか。また、その周知は。 

② 主体機関はどこか。協力体制はできているのか。 

③ 観光客の見込み数は。 

④ 西明寺、三大英傑等を観光事業として本格的に外

部へ強力に宣伝活動する必要があると思うが。 

 

５、交通について 

① スクールゾーン対策は完了したのか。 

② 事故防止対策要望、対策の進捗状況は。 

③ 近江鉄道存続について、甲良町の方針と負担金額

は。 

④ 高齢者の免許証返上が増えていると思うが現在何

人か。 

⑤ 愛のりタクシーを含め高齢者のために町内の交通

網計画を確立する必要があるがどう考えるか。 

 

６、社会教育について 

① 国県の方針に沿った事業は何か。 

② 町独自の事業は何か。 

③ 事業がマンネリ化していないか。 

④ グランドトイレのカギは修理したか。 

 

 

 

1、 地域防災について 

近年の大型化する台風や河川の氾濫による水害で甚大

な被害が各地で起こっている。 

今年の台風１５号では、千葉県を中心に甚大な被害。台

風１９号では、関東、甲信、東北地方で大雨による河川

の氾濫から甚大な被害になり、総雨量が１０００ミリを

達した地域もある。幸い本町では大きな災害はなかった

が、本町も一級河川の犬上川があり想定外の災害に備え

が必要である。 

 

 

 

 

産業課長 

 

産業課長 

産業課長 

産業課長 

 

 

 

教育次長 

総務課参事 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

 

 

教育長 

教育長 

教育長 

教育長 
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５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 番 

田中 章浩 

 

 

 

 

１ 番 

岡田 隆行 

 

 

① 災害ハザードマップの整備及び見直しは。 

② 公共施設整備事業のその後の進行状況は。 

③ 防災備蓄庫の現状は。備蓄数は。 

④ 緊急防災、減災事業債の期限切れが迫っているが 

延長はあるのか。または、別の事業債があるのか。 

⑤ 旧防災センターの跡地に防災センターを建設する

のか否か。 

 

 

 

１、新しい時代の小学校・中学校のあり方について 

① 少子化に対応した子どもにとって望ましい教育の

あり方について、本町としてはどのように考えてい

るか。 

② 小中一貫校および義務教育学校のそれぞれの特色

や違いは。 

③ 甲良西小・甲良東小・甲良中におけるＨ２８～Ｈ

３０年度の各光熱水費と修繕費は。 

④ 小中一貫校および義務教育学校にした場合のメリ

ット、デメリットは。また、県内で実際に運営や検

討しているところは。 

⑤ 少子化時代を見据えた小・中学校のあり方につい

て検討する必要がある。本町として検討委員会等の

設置が必要と思うが、検討しているか。 

 

２、スクールロイヤーについて 

① スクールロイヤーとは。 

② スクールロイヤーの活用は検討しているか。 

 

３、関係人口について 

① 「関係人口」の考え方とは。 

② 町長が就任当時から、関係人口についていろいろ

話や取り組みなどをされているが、現在の状況や今

後の施策について、どのように考えているか。 

 

４、ワーケーションについて 

① ワーケーションとは。 

② ワーケーションについて、本町として活用の検討

があるか。 

 

総務課参事 

総務課参事 

保健福祉課長 

総務課長 

 

町長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

学校教育課長 

 

学校教育課長 

 

学校教育課長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

学校教育課長 

学校教育課長 

 

 

町長 

町長 

 

 

 

 

企画監理課長 

企画監理課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

６ 

 

 

 

 

１ 番 

岡田 隆行 

 

 

１１ 番 

西澤 伸明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５、中小企業の支援について 

① 本町における中小企業の公的支援の課題は。 

② 本町における中小企業の支援取り組みは。 

 

 

 

１、くらし・子育て応援最優先に 

安倍政権が強行した「消費税１０％の実施」は「軽減

税率」や「ポイント還元」などの「景気・経済対策」に

万全を期した、と言いつくろったこととは裏腹に、人々

の暮らしと日本経済の現場では不安と混乱が続いていま

す。年金が引き下げられ、社会保障の連続改悪が狙われ

るなど「消費税は福祉のため」と言う口実が全くのウソ

であることが隠しようもなくなっています。 

住民生活が安倍政権のもとで不安と困難を強いられて

いる中、国の悪政の防波堤になって町民の暮らしと生業、

経営を支援することが求められているのではないでしょ

うか。 

多くの課題がありますが、今回は象徴的な３点に絞っ

て要請し見解をただすものです。 

① 緊急に暖房費補助を実施し、夏季の冷房費補助を

あわせて制度化すること。 

② デイサービスセンターの復活へ「否定的」な対応

を改め、復活に必要な準備に取り掛かること。 

③ 学校・保育センター給食費の無料化めざし、まず

軽減に踏み出すこと。 

 

２、「同和問題」の真の解決のために、同和対策事業の

公平・公正な後始末を 

① 住宅新築資金の滞納問題を解決するための現状と

課題はどうか。また、どのように位置づけているの

か。極めて高度な政治的判断が必要だと思う。その

前提は「住民合意と融合」ではないか。甲良町政に

おいては「同対事業は最重要課題」と位置づけられ

てきた。憲法に基づいた社会保障・教育・差別の解

消などに真に取りくめたのか、正面から総括するこ

とが重要では。 

 

 

産業課長 

産業課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保健福祉課長 

 

町長 

 

教育次長 

 

 

 

 

町長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

      

 

 

 

 

 

１１ 番 

西澤 伸明 

 

② 行政上の課題を弁護士に丸投げ同然で課題解決・

施策の推進に寄与するとは考えられないが。 

③ 滞納者の中に町発注の工事・物品等を受注してい

る業者はいないか。 

 

３、近江鉄道問題について 

近江鉄道沿線地域活性化再生協議会が発足し、存続か

廃止か、経営主体が替わるのか、注目されている。 

① 町内（尼子駅）の利用状況はどのようなものか。 

② 任意協議会段階での成果および確認事項などを明

らかに。 

③ 法定協議会の委員として重要と考えていること

は。そのスタンスを確立して臨むべきでは。 

 

４、個人情報流出問題の解決のために 

① 個人情報流出事件の解決・解明するために町長が

果たす役割をどのように考えているのか。 

② 幹部職員に対する監督・指導がおよび腰あるいは

手を付けられない原因が何か存在するのか。 

 

５、ゴミ処理広域化計画について 

彦根愛知犬上広域行政組合における可燃ごみ処理施設

建設候補地が「西清崎町」に選定されたことで、新しい

局面に入った。しかし、本町においては課題が解決した

わけではない。 

① ゴミの減量化計画の策定が後回しになっていない

か。 

② 広域化は、町民が身近にゴミ問題・環境問題を考

え、話し合う場を遠ざけるのではないか。 

③ 用地買収を含め施設建設費約２００億円、施設以

外の費用約４０億円の負担は国の補助を差し引いて

も莫大な金額になる。財政負担から考えても広域化

計画は根本から見直しが必要。 

④ 町独自の生ごみ処理を制度化し、減量課題を正面

に据えた住民参加のゴミ行政へ転換し、４町の枠組

みを維持すべきでは。 

 

町長 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

 

 

町長 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

住民課長 

 

町長 

 

町長 

 

 

 

住民課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

７ 

 

 

 

４ 番 

山田 裕康 

 

１、消火栓について問う 

① 町内に消火栓は、いくつあるのか。 

② 集落別に消火栓は、いくつあるのか。 

③ 町内にホース格納庫は、いくつあるのか。 

④ 集落別にホース格納庫は、いくつあるのか。 

⑤ 消火栓は、町内の全戸に全て対応出来ているのか。 

⑥ ホース格納庫の、消火栓や器具の点検は、どのよ

うにしているのか。 

⑦ 消火栓器具のホースなどの、耐用年数は何年と考

えているのか。 

⑧ ホースなどの消火栓器具の更新は、どのように行

っているのか。 

⑨ 行政の指導は、どのように行っているのか。 

⑩ これから、消火栓の整備はどのように考えている

のか。 

 

２、働き方改革について問う 

① 残業時間は、全体で昨年に比べて、１０月末時点

で、何時間少なくなっているのか。 

② 各課においては、昨年に比べて、１０月末時点で 

何時間少なくなっているのか。 

③ 有給休暇においては、全体において１０月末時点

で、何パーセントの達成になっているのか。 

④ 残業時間が、昨年に比べて多くなっている課はあ

るのか。 

⑤ 昨年は、総務課に在籍して、月に１００時間以上

の残業をされていた人が居られたが、総務課の残業

は減っているのか。（全体と個人の比較で） 

⑥ 総務課で長期休暇になっている人が居られるが、

残業が多くなっていたのか。（月の時間数で） 

 

３、公文書の重要性について問う 

① 行政において、公文書と名前が付くものは、何が

あるのか。（名前と種類） 

② 町民に対して、送られる公文書は、何があるのか。

（名前と種類を） 

 

 

 

総務課参事 

総務課参事 

総務課参事 

総務課参事 

総務課参事 

総務課参事 

 

総務課参事 

 

総務課参事 

 

総務課参事 

総務課参事 

 

 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

 

総務課長 

 

 

 

総務課長 

 

総務課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 番 

山田 裕康 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 番 

宮嵜 光一 

 

 

③ 町民に対して、送られる町長名で出される公文書

は、何があるのか。 

④ 町民に対して、送られる行政の公文書において、

最も重要なのは、何の名前で書かれたものか。（課の

名前や町長名などで） 

⑤ 町長名で出された公文書というのは、実行しなけ

ればならないと思うが、そのことに対しては実行す

るのか。 

⑥ 町長名で出された公文書を発行するということ

は、それに対して責任をもって行うことが当然だが、

そのことに対して行うのか。 

 

 

 

１、小・中学校の教育環境整備について 

① 町費講師および特別支援教育支援員、児童指導相

談員の必要性・重要性をどのように考えるか。 

② 町費講師および特別支援教育支援員、児童指導相

談員の例年通りの配置をしていただきたいが。 

③ 全国各地で小学生の登下校時の安全について、い

ろいろな問題点を聞くが、町の取り組みは。 

④ 町として、老人会やスマイルネット、民生委員等

を巻き込んだ、スクールガードの組織化は考えてい

るか。 

⑤ 学校駐車場の除雪作業の業者委託について。 

⑥ 何年も使用していないプールがあるが、老朽化し

てきて、木（つる）などがフェンスに巻き付いて危

険な状態にある。撤去は考えているか。 

また、その跡地を駐車場にしていただきたいが。 

⑦ 令和二年度の当初予算に東小学校の施設整備費

（エレベーター設置）について。 

 

２、自治会の分離と独立について 

① 平成２９年３月に質問したが、その後変更したこと

はないか。町内の自治会の分離や字名の変更について

どのような条件や手続きが必要か。 

 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

 

町長 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

学校教育課長 

 

 

教育次長 

教育次長 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

町長 
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７ 番 

宮嵜 光一 

 

 

 

 

② 字から要望があれば、また、今後の町の方針や住民

の意向調査の可能性は。 

 

３、香良の湯の管理および掃除の割り当てについて 

① ６月に質問させてもらったが、その後改善された

か。 

 

４、町内防災道路の整備について 

① 町内を歩いていると、空き家を撤去しているとこ

ろがたくさんある。その跡地を見ると、道路が急に

狭くなったり、曲がっていたりしているのがよく目

立つ。 

また、そのような道路で緊急車両等が通りにくいと

ころを把握しているか。 

② 防災道路として、拡張や交差点の改良は考えてい

るのか。また、字から要望があればその整備補助金

はどのようになるか。 

 

５、運動公園等の使用について 

① ９月の広報に掲載してあったが、教育関係施設と

限定しているが、どういう意味か。 

② 類似施設で教育関係施設以外に何かあるのか。あ

れば、なぜ別なのか。納得いく説明を。 

③ 設置条例は別でも、それは教育に関係ないのか。

それは差別か。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

産業課長 

 

 

 

建設水道課長 

 

 

 

 

 

建設水道課長 

 

 

 

 

社会教育課長 

 

社会教育課長 

 

社会教育課長 

 

 

 


